

ARLINDA KRISWINDA FUNAN

ASIT

by UNITRI Press

Submission date: 18-May-2022 12:27AM (UTC-0400)

Submission ID: 1741012392

File name: ARLINDA_KRISWINDA_FUNAN_ASIT.docx (123.68K)

Word count: 1000

Character count: 6629

PERAN MANAJEMEN KEUANGAN SEBAGAI STRATEGI PENINGKATAN
PEREKONOMIAN UMKM DI KOTA MALANG PADA MASA PANDEMI COVID-19

“Studi kasus pada UMKM Kelurahan Tlogomas”

SKRIPSI

Diajukan Untuk Memenuhi Persyaratan

Untuk Memenuhi Gelar Sarjana Manajemen



Oleh

ARLINDA KRISWINDA FUNAN ASIT

2018120223

UNIVERSITAS TRIBHUWANA TUNGGADDEWI MALANG

FAKULTAS EKONOMI

JURUSAN MANAJEMEN

2022

RINGKASAN

Pada penelitian ini secara umum bertujuan dapat menginformasikan untuk pelaku UMKM Kota Malang khususnya Kelurahan Tlogomas untuk menjalankan dan mempertahankan usahanya dengan menerapkan manajemen keuangan terlebih di masa pandemi Covid-19. Metode penelitian yang digunakan yaitu metode penelitian kualitatif. Pada penelitian ini populasi berjumlah 261 UMKM yang ada di Kelurahan Tlogomas. 40 sampel UMKM diambil dari 261 populasi dengan teknik *purposive sampling*. Data yang dipakai adalah data primer. Data yang diperoleh melalui observasi, wawancara dan dokumentasi. Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa sedikit yang diketahui tentang pentingnya penerapan manajemen keuangan yang dapat membantu pelaku UMKM bertahan dalam kondisi saat ini dimana karena coronavirus pendapatan menurun. Selain itu para pelaku UMKM di Kelurahan Tlogomas merasa sulit dalam menerapkan manajemen keuangan hal ini karena ketidakpahaman tentang manajemen keuangan. Untuk membantu UMKM pada kelurahan Tlogomas dalam meningkatkan perekonomian UMKM pada masa pandemi Covid-19 ini dibuat strategi. Dengan menerapkan perencanaan keuangan, pencatatan keuangan, pelaporan keuangan dan pengendalian keuangan, hal ini dapat menjadi strategi yang dapat diterapkan oleh pelaku UMKM Kelurahan Tlogomas Kota Malang.

Kata Kunci: Manajemen Keuangan, UMKM, CoronaVirus-19

BAB I

PENDAHULUAN

1. Latar Belakang

Di Bulan Maret tahun 2020 Indonesia resmi mengalami resesi akibat pandemi virus corona. Di Indonesia dampak dari penyebaran Covid bukan hanya pada sektor kesehatan tetapi juga pada sektor ekonomi. Dengan merebaknya virus corona di Indonesia, kondisi di negara ini berubah secara drastis dan telah menyebabkan penurunan pendapatan di semua bidang bisnis. Sektor ekonomi Indonesia mengalami penurunan terburuk akibat kombinasi masalah kesehatan yang meluas di sektor ekonomi, karena beberapa aktivitas ekonomi terhenti untuk menahan penyebaran virus corona.

Meluasnya penyebaran *Coronavirus* di Indonesia membuat pemerintah mengambil berbagai strategi salah satunya seperti PSBB atau yang disebut Pembatasan Sosial Berskala Besar sebagai cara untuk memberhentikan penyebaran virus corona di Indonesia. PSBB dijalankan di berbagai wilayah di Indonesia dalam kurun waktu 14 hari dan pemerintah telah memutuskan untuk menjatuhkan sanksi bagi individu yang mengabaikannya, ini tertulis dalam pasal 1 peraturan menteri kesehatan no. 9 Tahun 2020 yang menjelaskan PSBB di setiap daerah atau wilayah yang terdampak virus Corona dengan sebagian kegiatan yang dibatasi, misalnya sekolah, tempat-tempat ibadah, tempat wisata, bekerja di tempat kerja atau kantor, dan kegiatan di luar rumah (Detiknews, 2020).

Semenjak adanya virus corona di Indonesia, perkembangan pergerakan perekonomian di Indonesia mengalami perubahan yang sangat tinggi. Salah satu sektor usaha ekonomi yang terkena dampak dari *Coronavirus* adalah UMKM. Omset mereka mulai menurun, dan beberapa bahkan terpaksa menghentikan proses produksi karena angka pendapatan yang diproyeksikan sangat minim. Di Indonesia dominan dengan keberadaan UMKM sebagai tumpuan perekonomian yang berdampak nyata, hal ini tidak hanya pada bagian aspek umum dari nilai produksi bisnis. Dampak Coronavirus membuat beberapa pekerja harus kehilangan pekerjaan. Seperti yang kita ketahui, bisnis UMKM merupakan bisnis yang banyak terkena dampak dari wabah coronavirus.

Jenis usaha terbesar dan terbanyak di Indonesia yaitu UMKM. Dimana UMKM terbukti memberikan partisipasi yang sangat besar terhadap perekonomian Indonesia. UMKM merupakan salah satu jenis usaha bermanfaat yang perkembangannya di Indonesia sangat maju. Banyaknya jumlah UMKM tersebut menggambarkan sebagaimana potensi yang dapat diciptakan dan ditingkatkan agar UMKM memiliki pilihan dalam memberikan lebih banyak kontribusi kepada Indonesia. Jika para pelaku UMKM dapat memperhatikan dan menerapkan manajemen keuangan pada usahanya, maka UMKM akan terus berkembang. Seperti yang diungkapkan oleh (Ediraras, 2010), UMKM yang asetnya diarahkan dan diinformasikan secara jelas dan tepat akan sangat mempengaruhi bisnis UMKM itu sendiri. Setiap usaha yang diselenggarakan harus benar-benar memperhatikan salah satu faktor yang secara nyata mempengaruhi UMKM, khususnya pemahaman manajemen keuangan UMKM.

Pandemi virus corona yang terjadi di tahun 2020 berdampak signifikan terhadap tidak stabilnya perekonomian di Indonesia, khususnya bagi UMKM yang ada di Kota Malang kelurahan Tlogomas. Sebagian besar pelaku UMKM merasakan dampak langsung dari pandemi virus Corona dengan menurunnya omset karena adanya himbauan dari pemerintah untuk menerapkan PSBB yang masyarakat harus selalu berada di rumah alhasil sebagian UMKM di Kota Malang dipaksa berhenti bekerja untuk sementara waktu. Oleh karena itu, pelaku UMKM perlu fokus dalam menerapkan manajemen keuangan untuk mempertahankan usahanya.

Dalam UMKM rata-rata pengelolaan keuangannya hanya terbatas pada pencatatan pengeluaran dan pemasukan. Selisih antara pemasukan dan pengeluaran akan dianggap sebagai keuntungan yang diperoleh pada periode tersebut, padahal penentuan laba keuntungan tidak seperti itu tetapi harus mengikuti pedoman yang diakui. Hingga kini masih banyak UMKM yang belum sepenuhnya memahami pentingnya peran manajemen keuangan dalam kemajuan suatu bisnis.

Dampak dari pandemi virus Corona membuat penurunan pendapatan para pelaku bisnis UMKM di Kota Malang. Terlepas dari penelitian sebelumnya, peneliti ingin menjelaskan lebih lanjut tentang **“PERAN MANAJEMEN KEUANGAN SEBAGAI STRATEGI PENINGKATAN PEREKONOMIAN UMKM DI KOTA MALANG PADA MASA PANDEMI COVID-19 (Studi kasus pada UMKM Kelurahan Tlogomas)”** sebagai alat untuk mengetahui peran manajemen keuangan UMKM pada masa virus corona ini dan menemukan strategi bagi pelaku UMKM dalam meningkatkan perekonomian usahanya pada masa virus corona ini.

2. Rumusan Masalah

1. Apakah peran manajemen keuangan dapat menjadi strategi dalam meningkatkan perekonomian UMKM Kelurahan Tlogomas pada masa pandemi *coronavirus*?
2. Bagaimana peran manajemen keuangan sebagai strategi dalam meningkatkan perekonomian UMKM Kelurahan Tlogomas pada masa pandemi *Coronavirus*?

3. Tujuan Penelitian

1. Untuk mengetahui peran manajemen keuangan dapat menjadi strategi dalam meningkatkan perekonomian UMKM Kelurahan Tlogomas pada masa pandemi *Coronavirus*
2. Untuk mengetahui peran manajemen keuangan sebagai strategi dalam meningkatkan perekonomian UMKM Kelurahan Tlogomas pada masa pandemi *Coronavirus*

4. Manfaat Penelitian

1. Manfaat Teoritis

adalah sebagai tambahan pengetahuan dalam perkembangan usaha terkhusus di tengah pandemi covid-19 atau tantangan yang akan datang, mengenai peran manajemen keuangan sebagai strategi peningkatan perekonomian UMKM

2. Manfaat Praktis

a. Bagi penulis

Penelitian ini diharapkan dapat menjadi sarana ilmu pengetahuan penulis tentang peran manajemen keuangan sebagai strategi peningkatan perekonomian UMKM.

b. Bagi peneliti selanjutnya

Penelitian ini diharapkan dapat memberikan kontribusi dalam pengembangan teori mengenai peran manajemen keuangan sebagai strategi peningkatan perekonomian UMKM, bagi yang ingin melanjutkan penelitian ini.

c. Bagi pihak Akademik

Dapat dijadikan sebagai sarana pembelajaran bagi yang membutuhkan informasi yang sama.



ARLINDA KRISWINDA FUNAN ASIT

ORIGINALITY REPORT

18%

SIMILARITY INDEX

14%

INTERNET SOURCES

7%

PUBLICATIONS

3%

STUDENT PAPERS

PRIMARY SOURCES

1	Sintia Safrianti, Veny Puspita. "PERAN MANAJEMEN KEUANGAN UMKM DI KOTA BENGKULU SEBAGAI STRATEGI PADA MASA NEW NORMAL COVID-19", Creative Research Management Journal, 2021 Publication	4%
2	www.kompasiana.com Internet Source	2%
3	Submitted to Universitas Khairun Student Paper	1%
4	journal.uin-alauddin.ac.id Internet Source	1%
5	journal.uniku.ac.id Internet Source	1%
6	Submitted to Universitas Pamulang Student Paper	1%
7	mmek00002.blogspot.com Internet Source	1%
8	123dok.com Internet Source	

1 %

9

mafiadoc.com

Internet Source

1 %

10

pkpt.litbang.pu.go.id

Internet Source

1 %

11

priskanababan.blogspot.com

Internet Source

1 %

12

scholar.unand.ac.id

Internet Source

1 %

13

www.batamnews.co.id

Internet Source

1 %

14

www.nu.or.id

Internet Source

1 %

Exclude quotes On

Exclude matches Off

Exclude bibliography On